

**PERÚ**  
**ANÁLISIS DE FORTALEZAS, DEBILIDADES,**  
**OPORTUNIDADES Y AMENAZAS**

<b>FORTALEZAS</b>	A pesar del agotamiento social por las pérdidas humanas en las protestas sociales a fines del 2022 e inicios del 2023, persiste la diversidad de opinión entre los diferentes medios de comunicación, periodistas, y la ciudadanía. La prensa –principalmente la nativa digital– y los jóvenes permanecen especialmente atentos a responder con claridad ante ataques a la libertad de expresión.
<b>DEBILIDADES</b>	Si bien la inestabilidad de la política peruana continúa debilitando el desarrollo de la libertad de expresión; el nivel de violencia desplegado por las fuerzas armadas y policiales durante las protestas –diciembre de 2022-febrero de 2023– y las numerosas muertes resultantes de estos eventos reflejan el principal peligro del ejercicio de la libre expresión de los peruanos. Existe la incertidumbre de si los derechos humanos de ciudadanos y periodistas serían respetados en una protesta social.
<b>OPORTUNIDADES</b>	El nacimiento de medios de comunicación nativos digitales durante la pandemia y los cambios de gobierno recientes, han generado una oportunidad de acceder a contenidos investigativos y relevantes para esclarecer abusos de poder, como la represión policial durante las protestas sociales. La ciudadanía valora los contenidos propios y la diversidad de voces que estos medios aportan a la discusión pública y a su ejercicio de libre expresión.
<b>AMENAZAS</b>	La impunidad frente a las muertes ocurridas en las protestas sociales de fines del 2022 e inicios del 2023 es la mayor amenaza a la libertad de expresión hoy en Perú. Entre otras amenazas figuran los intentos del Poder Ejecutivo de restringir indirectamente la libre cobertura noticiosa (nombramientos y despidos encausados en el canal de TV estatal), así como intentos del Poder Legislativo de promover la autocensura en la prensa, con iniciativas como la “Ley Mordaza”.

